
























































 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO 

PIAUÍ CAMPUS SENADOR HELVÍDIO NUNES DE BARROS 
COORDENAÇÃO DE HISTÓRIA 

82ª ASSEMBLEIA DO CURSO DE HISTÓRIA – 03/07/2020 

Aos três dias do mês de julho de dois mil e vinte, às 18 horas, na forma online, 
através do aplicativo GOOGLE HONGOUTS MEET, sob a presidência do professor 
Mairton Celestino da Silva, realizou-se a octogésima segunda Assembleia do Curso 
de Licenciatura em História do Campus Senador Helvídio Nunes de Barros - 
CSHNB- UFPI. A convocação foi feita mediante e-mail. Estiveram presentes, para 
deliberação das pautas, os professores Ana Paula Cantelli Castro, Alexandre 
Rodrigues de Sousa (substituto), Érica Lôpo de Araújo, José Lins Duarte, José 
Petrúcio de Farias Júnior, Olívia Candeia Lima Rocha, Rafael Ricarte da Silva, 
Raimundo Nonato Lima dos Santos e a representante técnica Claudiane Alves da 
Silva. Por problemas técnicos, a representação não  teve como participar. PAUTAS: 
1. - Reavaliação do curso de História  em relação à proposta de oferta de disciplinas 
em 2020.3 e definição de critérios, caso aprovada pelo corpo docente; 2. 
 Reestruturação do Núcleo Docente Estruturante - NDE; 3. Análise Cronograma de 
Execução da Reformulação do PPC do curso de História. PRIMEIRA PAUTA - O 
presidente iniciou cumprimentando a todos, pedindo desculpas pelo horário da 
reunião, pois estava participando da reunião CONSUN - Conselho Universitário, do 
qual é membro e esclareceu que haverá uma reunião do CEPEX – Conselho de 
Ensino Pesquisa e Extensão para discutir a proposta de Calendário especial da PREG 
para 2020-3 e que durante a citada reunião ele terá que defender as deliberações  do 
Campus de Picos e adiantou que somente os cursos de História , Pedagogia e 
Matemática se mostraram contrários a essa proposta da PREG, quando nos foi 
solicitado pela primeira vez a discutir sobre o tema. Dando continuidade, a mesa 
abriu o debate aos demais presentes. Os primeiros a se pronunciarem foram os 
professores José Petrúcio e Ana Paula Cantelli, em que os mesmos expuseram suas 
experiências no quesito Ensino Remoto, já que estão ministrando um minicurso para 
setenta e quatro alunos do curso de História, mostraram o resultando de uma 
pesquisa feita com esses alunos que evidencia  o grau de dificuldade apresentada, 
tais como: falta de internet de qualidade, muitos usam smartphone e dados móveis 
insatisfatórios e 42,4% não conseguem assistir as aulas sem interrupção e apresentam 
enormes dificuldades. Então, após a experiência, os referidos professores entendem 
que essas dificuldades estarão presentes, caso haja a implementação do ensino 
remoto em 2020-3. Prosseguindo, a professora Érica Lôpo frisou que o curso de 



capacitação docente apresentado pela PREG foi insuficiente em relação à formação 
efetiva dos docentes para desenvolver atividade de ensino remoto, falou de sua 
preocupação com relação a qualidade das aulas, mas entende que haverá uma 
imposição do modelo remoto ou híbrido a qualquer momento, assim sendo, ela 
defende a importância de começar essa experiência em 2020-3, e que os critérios 
sejam estabelecidos pelo curso de História, e como sugestão acha pertinente a 
elaboração de uma Carta Aberta aos alunos esclarecendo todo cenário. Ainda sobre a 
discussão de aderir ou não ao Calendário 2020.3, alguns  dos  presentes se 
manifestaram expondo  seus posicionamentos e questionamentos, como: haverá 
dificuldades, mas  existe uma pressão do MEC - Ministério da Educação e uma 
cobrança da sociedade em relação ao reinício das atividades; 2020-3 será uma 
espécie de laboratório para que quando iniciar o período de 2020-1 professores e 
alunos já estejam mais preparados; haverá exclusão de muitos alunos por falta de 
internet de qualidade e equipamentos adequados; procurar uma forma de ofertas as 
disciplinas e que elas sejam ministradas com qualidade, mesmo considerando o 
mínimo de alunos; sugestão de oferta somente de componentes extra curricular, 
como minicursos. Como forma de esclarecimento, o presidente Mairton Celestino 
fez algumas reflexões sobre o tema, falou da experiência da aluna Maria  Gabriela 
Moura Albuquerque, membro da Assembleia do curso, e explicou que a mesma não 
está participando das assembleias virtuais por falta de condições materiais e de 
internet, segundo ele, essa é uma realidade do perfil de boa parte dos estudantes do 
curso, mas mesmo assim o ensino remoto é inevitável, uma vez que está sendo 
construído a nível nacional, inclusive com a possibilidade de bolsas de inclusão 
digital, na forma de fornecimento de internet e equipamentos necessários, há também  
uma minuta de edital da PREXC-Pró- Reitoria de Extensão e Cultura para a oferta de 
285(duzentas e oitenta e cinco) bolsas de  auxilio aos alunos do Campus de Picos 
que venham fazer matrícula em 2020.3, mas, no entanto, o próprio reitor da 
Universidade Federal do Piauí esclareceu que não existe possibilidade de atender a 
todos, então vai sim haver exclusão neste modelo de ensino, contudo, deve-se 
repensar o impacto, caso fique somente o curso de História sem aula em 2020.3. 
Outro aspecto a ser considerado é a  renovação dos contrato dos professores 
substitutos Audrey Maria Mendes de Freitas Tapety e Alexandre  Rodrigues de 
Sousa, os quais só serão renovados mediante a oferta de disciplinas para os mesmos 
no período citado. Feitas essas considerações, a presidência cedeu espaço para 
continuação do debate. Ocasião em que os professores continuaram explicando as 
dificuldades que estão encontrando, no tocante a disciplina de TCC II -Trabalho de 
Conclusão de Curso, muitos afirmaram que boa parte dos orientandos não estão 
conseguindo acompanhar as atividades  propostas. Como encaminhamento final da 
pauta, ficou APROVADO por unanimidade o seguinte texto: Em 2020.3 será 
ofertada a disciplina de TCC II - Trabalho de Conclusão de Curso II, para o 
professor que desejar e seus orientandos aceitarem, ficando os professores 
efetivos livres para decidir se pretendem ou não ministrar outras disciplinas 
teóricas. Por necessidade de renovação dos contratos dos professores 



substitutos, Audrey  Tapety  e Alexandre Rodrigues, será ofertada uma 
disciplina( a ser definida) para cada um durante o período 2020.3. SEGUNDA 
PAUTA -  O presidente informou que  existem duas vagas no  NDE - Núcleo 
Docente Estruturante a serem ocupadas, por serem os únicos que ainda não fazem 
parte do núcleo, foram aprovados os nomes dos professores José Petrúcio de 
Farias Júnior e Olívia Candeia Lima Rocha para a função de membros do NDE. 
TERCEIRA PAUTA -  A presidência começou agradecendo a contribuição do 
professor Rafael Ricarte na construção do PPC - Projeto Pedagógico do Curso e 
aproveitou para pedir a todos que continuem oferencendo suas contribuições, através 
do formulário do google forms, pois os núcleos propostos no PPC precisam ser 
aprovados  e encaminhados ao CEPEX para fins de aprovação institucional. A 
professora Érica Lôpo falou de algumas decisões que devem ser tomadas 
coletivamente, para melhor andamento do processo de construção do PPC, 
principalmente no tocante à prática pedagógica. Como sugestão, a professora Olívia 
Candeia  pediu que fosse retirado do PPC a parte que vincula o professor à 
disciplina, bem como o CPF do professor, tendo em vista que o documento final será 
público. Respondendo à sugestão da professora Olívia Candeia, o professor Rafael 
Ricarte disse que não sabe se é possível fazer a exclusão porque já faz parte do 
template. Como encaminhamento, ficou aprovada por esta Assembléia  uma 
reunião coletiva para o dia 09/07/2020, às 14h:00min para debater o 
regulamentos dos estágios curriculares, a parte relativa a extensão e o texto da 
gestão. Para constar, eu, Claudiane Alves da Silva, lavrei a presente Ata que, após 
lida e achada conforme, será assinada pelo Presidente e os demais presentes.


